

Carnaval



**CHIRIGOTA Los corredores de bolsa**  
(Torremolinos-Málaga)

**Letra:** Manuel Jesús Gómez Padilla/Emilio Navarro Saborido

**Música:** Manuel Jesús Gómez Padilla **Dirección:** Pedro Pablo Suárez del Río. **El tipo:** Señores afectados por el síndrome de Diógenes. **Las coplas:** Se presentan como mucho swing y con muy buenas voces. La memoria histórica y justicia para los muertos republicanos son los temas del primer pasodoble. La segunda letra la reservan para la crisis y los que más la sufren, los ciudadanos. El primer cuplé un poco borde sobre los jugadores de fútbol y el segundo sobre unos amigos capillitas y su experiencia bajo un paso en Semana Santa. Sin mucha gracia el primero. Al igual que el estribillo. El segundo, mejor. El popurrí es bastante desafortunado. Lacio, lacio. Lástima, porque el grupo tiene unas voces preciosas y no empezaron nada mal.



**COMPARSA La ciudad de la alegría** (Rota)

**Letra:** Pedro Pablo Santamaría Curtido **Música:** José Manuel Pavón Pacheco. **Dirección:** José María Puyana García de Quirós **El tipo:** Gobernantes de una ciudad ideal. **Las coplas:** Inauguran una ciudad utópica durante la presentación. En el primer pasodoble cantan a una chiquilla aquejada de Cáncer que "cada febrero" coge fuerzas "para poder luchar". En el segundo hablan de la pérdida de confianza del ciudadano en la justicia. La pieza es demasiado larga aunque tiene un par de giros musicales interesantes. Cuplés enlazados para los sueños eróticos y para los mensajes que se envían a los concursos. Malos. Satisfactorio el tanquillo del popurrí y las chuffillas. Eliminables los requiebros rococó.



**CHIRIGOTA Los malos maléficos** (Cádiz)

**Letra:** Juan Cózar Valenzuela / Francisco Jesús Aragón Roca **Música:** Francisco Jesús Aragón Roca **Dirección:** Jesús Palacios García **El tipo:** Doctor maligno y sus secuaces. **Las coplas:** Contrabajo y clarinetes en una presentación cantada muy suave, vamos, casi anémica. Buen detalle sacando un imitador del arlequín malage de la tele municipal. En el primer pasodoble se determinan responsables de todas las cosas malas. Regular. En el segundo se alzan defensores del coro a pie. Pasodoble con muchas variaciones musicales. De voces andan cortos. En el primer cuplé, el mejor, superan la actualidad del coro de Valdés y dicen que le han pisado el final del tornado. Un par de detalles en el popurrí.



# información

Viernes, 6 de febrero de 2009

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DEL ÁREA METROPOLITANA DE LA BAHÍA DE CÁDIZ

Año XVI • Nº 5.433 • 1 euro

TEMPORAL El viento llegó a alcanzar rachas de hasta 80 kilómetros por hora a las 14.00

## La alerta ante la posible llegada de un tornado causa pánico en la Bahía

### Protección Civil:

La alarma saltó cuando Gobernación comunicó que no se descartaba el fenómeno meteorológico

### Precaución:

Se desalojaron los centros de trabajo y los colegios, aunque las previsiones al final no se cumplieron

—PÁGS. 2 A 5—

### CÁDIZ

## Teófila aspira a que Cádiz acoja una cumbre de la UE en 2010

El Ayuntamiento de Cádiz quiere que la capital gaditana acoja alguna reunión del Consejo de la Unión Europea el próximo año, así como que sea la sede del Congreso Internacional de la Lengua Española en 2012. Se trata de dos nuevas iniciativas de cara a promocionar la conmemoración del Bicentenario de 1812. El Equipo de Gobierno presentará al Pleno ordinario que se celebra hoy ambas peticiones, dirigidas al Ejecutivo central y a la Real Academia Española, respectivamente.

—PÁGINA 10—



BAHÍA

## La empresa auxiliar naval teme por su futuro

Unos cincuenta delegados sindicales de CCOO y UGT de la industria auxiliar naval y representantes de los comités de empresa de Navantia en la Bahía se concentraron ayer ante la sede de la Subdelegación del Gobierno para exigir medidas urgentes por la cancelación de un

contrato por parte de Trasmediterránea. Precisamente ayer Navantia comunicó que reorganizará la producción de los astilleros de Puerto Real y San Fernando tras cancelarse el tercer buque ro-ro con el fin de adelantar trabajo y minimizar el impacto negativo.

—PÁGINA 22—

EL PUERTO Para evitar ataques personales

## El Pleno acuerda elaborar un manual de buenas maneras

El Pleno portuense, que debatió la reprobación del alcalde, aprobó ayer elaborar un manual de buenas maneras. —PÁG. 17—

SAN FERNANDO Si el Gobierno no lo regula

## El alcalde pedirá a las empresas que contraten a parados isleños

Manuel de Bernardo quiere que las empresas adjudicatarias de los fondos estatales contraten a parados isleños. —PÁG. 13—

### Chiclana —20—

El Ayuntamiento arreglará las sedes vecinales que están en mal estado

### Rota —21—

Tráfico prepara un dispositivo especial para la motorada

### Economía —32—

Botín afirma que los bancos no han cerrado el grifo del crédito

### Sociedad —43—

Berlusconi prepara un decreto para impedir la muerte de Eluana

### Cádiz —10—

Teófila quiere quejarse ante Chaves de Peralta

Vuelve el Carnaval,  
y con él vuelve

**El Gallinero**

Todos los días  
Suplemento Especial  
junto con

**información**

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DEL ÁREA METROPOLITANA DE LA BAHÍA DE CÁDIZ

**SEGURIDAD** Se han habilitado recorridos acotados y la Policía Local y Protección Civil redoblarán esfuerzos

# Tráfico prepara un dispositivo especial para la motorada

Los nuevos accesos a Rota servirán para encauzar a los moteros hacia el recinto ferial

En la explanada del mercadillo se situará la tradicional parada a petición del moto club

**OLGA PRADOS**  
ROTA

Teniendo en cuenta la gran afluencia de motoristas que llegan a la ciudad este fin de semana con motivo de la celebración de una nueva edición de la Concentración Invernal de Motos 'Villa de Rota' que organiza el Motoclub rotoño 'Los Camaleones', la delegación municipal de Tráfico ha diseñado una serie de recorridos para facilitar el acceso y salida de las motos hasta el recinto ferial.

El delegado municipal de Tráfico, Francisco Martín-Bejarano, acompañado por el jefe de la Policía Local, José Luis Mesa, ha explicado este dispositivo, que presenta notables novedades sobre años anteriores, debido al cambio sufrido en la avenida de la Diputación que se ha convertido en una vía de sentido único con la creación del nuevo carril bici.

Por ello, contando con esta novedad, Tráfico potenciará otros accesos al recinto ferial donde se celebra este concentración motera, abriendo de forma provisional el tramo de avenida que conecta la nueva avenida Alfonso Perales con la carretera Rota Chipeña, a la altura de la zona de Punta Candor.



El dispositivo preparado trata de hacer más seguro para motoristas y ciudadanos la celebración de este evento.

La utilización de este nuevo acceso, donde también se iluminarán las dos rotondas con el fin de mejorar la visibilidad en esta nueva zona, ofrecerá una nueva entrada y salida de motos al recinto ferial y a Rota, que se suma a la entrada por la avenida de la Libertad y Príncipes de España.

Ya dentro del recinto de la motorada, la calle en la que se ubican las casetas será la vía de acceso al recinto, de manera que en la zona más próxima al campo de fútbol se habilitará un espacio protegido para las exhibiciones.

Además, este año como novedad, la parada que realizan los motoristas tras el recorrido por las calles de Rota, se realizará a petición del Motoclub rotoño en la explanada donde se coloca todos los miércoles el mercadillo.

El delegado municipal explicó que con este dispositivo, junto con el trabajo de los cuerpos de seguridad se pretende agilizar el tráfico rodado y garantizar la seguridad de conductores y peatones, de manera que la concentración se desarrolle con normalidad.

Para concluir, Francisco Mar-

tín-Bejarano indicó que a pesar de que esta concentración pueda suponer ciertas molestias para el ciudadano, se trata de una actividad que atrae a la ciudad a un importante número de visitantes, algo que en momentos de crisis como la que estamos viviendo supone un notable ingreso para la localidad.

Por su parte, el jefe de la Policía Local, también recordó el dispositivo de seguridad que ya se aprobó en la Junta Local de Seguridad convocada por el Alcalde de Rota.

En relación a este tema, indicó que por parte de Policía Local habrá un dispositivo extraordinario con refuerzos durante el fin de semana, que tendrá como misión controlar los accesos al recinto ferial, así como la vigilancia de la circulación de motos y ciclomotores interviniendo en casos de infracciones relacionadas con el uso del casco o los "caballitos" con las motos.

Además, la Policía Local mantendrá patrullas desde Virgen del Mar hasta el recinto ferial y también en los nuevos suelos; y montará dispositivos estáticos y de circulación en la rotonda de Juan de Jove y el recinto ferial, sin descuidar la vigilancia y servicios habituales en la ciudad.

Por otro lado, también está previsto que se refuerce el servicio en las zonas de la plaza de la Canteira, o San Roque, y se monte un dispositivo especial junto con la Policía Nacional por la noche en la zona de San Juan de Puerto Rico.

También, tal y como se acordó en la Junta Local de Seguridad, se ha instado al Servicio Andaluz de Salud para que desplace una ambulancia tipo UVI hasta la localidad, con el fin de contar con una mayor capacidad de respuesta en caso de que fuera necesario esta intervención.

Por su parte, Protección Civil también participa en este dispositivo con vehículos ubicados en el interior del recinto; mientras que la Guardia Civil prestará su colaboración en los accesos a la zona de la concentración de motos por carretera, así como en la zona de pinares y sus alrededores.

En suma, toda una previsión de seguridad para que el fin de semana no traiga más que buenos momentos a dos ruedas.

**SALUD** La asociación centró el programa en la prevención

## Rolucan llenó el Día Mundial contra el Cáncer con charlas y actividades

**O. P.**  
ROTA

La Asociación Rota Lucha Contra el Cáncer (ROLUCAN), en colaboración con las Delegaciones de Educación y Participación Ciudadana, celebró durante la jornada del miércoles diversas actividades para conmemorar el Día Mundial Contra el Cáncer. Así, en el instituto Castillo de Luna, los alumnos de 2º de Bachillerato participaron en una charla informativa y de prevención sobre enfermedades de transmisión sexual, haciendo especial hincapié en el virus del papiloma humano.

Por la tarde, el salón de actos

del Palacio municipal Castillo de Luna, acogió otras dos charlas informativas, en este caso sobre 'Estrés y Salud' y sobre 'Reiki, una herramienta para el bienestar'. La presidenta de Rolucan, Antonia López, quiso agradecer la numerosa participación, así como la colaboración prestada por el Ayuntamiento y por las conferenciantes invitadas.

Por su parte, la delegada de Participación Ciudadana, María de los Angeles Sánchez, animó a todos a seguir trabajando en la lucha contra el cáncer, una enfermedad cuya incidencia va en aumento en nuestra sociedad y que

acaba afectándonos de manera directa o indirecta a todos. Igualmente agradeció a la asociación Rolucan su labor y aseguró que el equipo de Gobierno seguirá apoyándoles porque "es nuestra responsabilidad hacerlo".

La delegada de Participación Ciudadana dio paso a Ángela Fernández Muñoz-Torrero, psicóloga que colabora con la asociación Rolucan y que expuso la incidencia que el estrés tiene sobre la salud. Seguidamente, Marta Martín Fernández, profesora de Reiki, expuso las ventajas de esta técnica como herramienta para el bienestar.



Las charlas que acogió el Castillo de Luna gozaron de amplia participación.

## DECIMOCUARTA SESIÓN DE PRELIMINARES

### CHIRIGOTA

#### Los corredores bolsa

■ **PROCEDENCIA:** Torremolinos (Málaga)

■ **LETRA:** Manuel Jesús Gómez y Emilio Navarro

■ **MÚSICA:** Manuel Jesús Gómez

■ **DIRECCIÓN:** Pedro Pablo Suárez del Río

#### ■ **COMENTARIO:**

■ El síndrome de Diógenes reina en la presentación de esta chirigota que destaca más por sus voces que por sus letras. Pasodoble a los desaparecidos en la Guerra Civil. Y van... Las hipotecas que no pueden pagar y los desalmados banqueros ocupan el segundo. Cuplés cortitos de *age* y bien de música y voz. Una pena porque cantan bien pero la letra... no desafinan nunca, mezclan estupendamente las voces. Lo mismo les sucede en el popurrí, que está afinado y bien cantado pero falta la sal y la pimienta.

#### ■ **LO MEJOR:**

■ Las voces y la puesta en escena. La ilusión del grupo en su estreno en el Falla.

#### ■ **LO PEOR:**

■ Las letras y la falta de experiencia al ser la primera vez que pasan por este concurso, que parecen no conocer del todo bien.

#### ■ **REACCIÓN DEL PÚBLICO:**

■ Tibia y respetuosa por la voluntad puesta en escena.



### COMPARSA

#### La ciudad de la alegría

■ **PROCEDENCIA:** Rota

■ **LETRA:** Pedro Pablo Santamaría

■ **MÚSICA:** José Manuel Pavón

■ **DIRECCIÓN:** José María Puyana

#### ■ **COMENTARIO:**

■ Promesas electorales en la ciudad de la alegría. Letra a una enferma de cáncer que por llegar a febrero es capaz de luchar. Ome por Dios, a estas horas y con la que está cayendo. Le dan a la justicia con todo lo que traen y además con ganas. No se libra ni un juez en el segundo pasodoble. Primer cuplé demasiado basto con un estribillo fino. Segundo cuplé enlazado con el final del anterior que resulta algo mejorcito. Empezar un popurrí con la novena sinfonía y destrozarla no es buen comienzo. Lo arreglan con un tanguillo. Destacan los segundas. Alegres cuartetos hasta el final del popurrí.

#### ■ **LO MEJOR:**

■ El popurrí a pesar del comienzo, está bien cantado ameno y alegre.

#### ■ **LO PEOR:**

■ Se debe huir de letras trágicas y tristes como la del segundo pasoble.

#### ■ **REACCIÓN DEL PÚBLICO:**

■ Bien, lo levantan con el popurrí han ido de menos a más y se les despide con aplausos.



### COMPARSA

#### Un paseo por el tiempo

■ **PROCEDENCIA:** San Juan de Aznalfarache (Sevilla)

■ **LETRA:** Francisco Abejón Ramos

■ **MÚSICA:** Sebastián Sánchez

■ **DIRECCIÓN:** Sebastián Sánchez

#### ■ **COMENTARIO:**

■ Un contrabajo y un clarinete acompañan la presentación que va de más a menos. En el primer pasodoble se autoinculpan de cuantas desgracias han pasado en Gádiz menos de que no funcionase la pista de hielo y que pudieran nadar allí. Rara la música del segundo pasodoble y rara la letra dedicada al coro a pié, que nos deja perplejos. Cuplé largo con final actualísimo al tornado (dicen que se lo han estropeado las lesbianas). El otro al gafe de Esperanza Aguirre con raro final. Popurrí paranoico que recuerda en parte a los Salomontropos Verdes.

#### ■ **LO MEJOR:**

■ El desenfado, la chica que canta con ellos es una novedad y el valor de innovar y tratar hacer algo diferente.

#### ■ **LO PEOR:**

■ Arriesgan y no todo les funciona.

#### ■ **REACCIÓN DEL PÚBLICO:**

■ Expectante, atento perplejo y aplaudidor. Aunque ya a esas horas quedaba poca gente.



## La Generalitat supera el plazo para justificar sus informes

MIQUEL NOGUER, Barcelona

El Gobierno catalán ha incumplido, por dos veces ya, el plazo que se impuso para aclarar si tiene verdadera utilidad los informes que encargó en 2007, y cuya necesidad ha sido cuestionada. El Ejecutivo aseguró en una respuesta parlamentaria al grupo de Convergència i Unió que los datos de la auditoría externa encargada para esclarecer la polémica se tendrían el 15 de octubre, fecha que no respetó. Tampoco cumplió el compromiso posterior de finalizar la auditoría el 30 de noviembre.

El departamento de Economía del Gobierno catalán no aclaró ayer a EL PAÍS cuándo hará pública la auditoría. Las tres empresas contratadas por el Gobierno catalán, contactadas por este periódico, tampoco informaron de las fechas ni de si han entregado ya su documentación al Ejecutivo catalán.

Mientras, la fiscalía ha comenzado a investigar si los informes, algunos de ellos pagados sin estar terminados, tienen verdadera utilidad.

## Salgado: "El plan de obras en los municipios es pan para hoy"

La ministra defiende el fondo estatal pero admite sus límites

VERA GUTIÉRREZ CALVO  
Madrid

El plan de inversión para obras municipales, dotado con 8.000 millones y anunciado por todo lo alto por el Gobierno hace dos meses, dará trabajo a miles de personas pero no será la panacea contra el paro. Se lo dijeron ayer los grupos parlamentarios a la ministra de Administraciones Públicas, Elena Salgado, y ella misma resumió así la dimensión de la medida: "A veces se dice que este fondo es pan para hoy y hambre para mañana. Yo creo que los desempleados lo que ven es que es pan para hoy, y ésa es una visión que no deberíamos perder de vista. Pan para hoy; y tal vez, si las cosas van mejor, pan para mañana".

Fue al final de una comparecencia de cuatro horas en el Congreso durante la cual Salgado recibió el apoyo —matizado pero claro— de cinco grupos y el rechazo frontal de uno: el PP (aunque los 3.200 ayuntamientos con alcaldes de ese partido se han apuntado al plan sin dudar). El portavoz popular, Rafael Merino, y la ministra sostuvieron un bronco debate que empezó con Merino

acusando a Salgado de engañar a los ciudadanos —"Su plan es una broma de mal gusto"— y terminó con la ministra denunciando la "descortesía colosal" del popular.

El plan dará empleo directo, según los propios ayuntamientos, a 280.000 personas (y a 120.000 de modo indirecto, según el Gobierno). Lo que no está claro es

### Las cifras

► El plan está dotado con 8.000 millones. Sólo cinco de los 8.112 ayuntamientos ha renunciado a pedir su parte. El resto ha presentado **31.000 proyectos** de obra, y el ministerio ya ha dado el visto bueno a 21.000. Todas las obras deben ejecutarse en un año y, según los ayuntamientos, darán empleo directo a **278.000 personas**.

► Más de la mitad de los proyectos (56%) corresponde a mejora o construcción de **equipamientos**, y un 32% recoge la **rehabilitación** de espacios públicos.

durante cuánto tiempo: habrá obras que duren un año y otras de "unos meses", admitió Salgado. Además, no todo será empleo nuevo: las empresas pueden utilizar su plantilla (si necesitan más mano de obra, están obligadas a contratar a parados). Eso le valió fuertes críticas de Merino —"No van a crear 400.000 empleos como dijeron"—, que la ministra contestó recordándole que, en la situación actual, "tan importante es mantener el empleo existente, evitando despidos, como crear nuevo". España tiene 3,3 millones de parados, 200.000 en el último mes.

El resto de los grupos respaldó el fondo pero matizó su alcance. Emilio Olabarria (PNV) subrayó que algunos proyectos son "extravagantes" y no crearán empleo, porque se ha obligado a los alcaldes a "improvisar". Montserrat Surroca (CiU) señaló que, de los 8.000 millones, 1.100 volverán al Estado en forma de IVA. "Hagan otro fondo con ese dinero: si prometieron 8.000 millones a los municipios, deben ser 8.000", planteó. Salgado desestimó esa idea e insistió en que el plan será muy útil para "2009, el año más crítico". "El año que viene, Dios dirá".

## IU se plantea ir por primera vez con ERC a las europeas

V. G. C. / J. F.  
Madrid / Barcelona

El Consejo Político que IU celebra mañana (el primero desde que Cayo Lara es coordinador) volverá a proponer al eurodiputado Willy Meyer como candidato a las europeas y creará una comisión negociadora para cerrar posibles alianzas electorales. El socio preferido a priori es el actual, ICV, pero IU se plantea por primera vez concurrir con la independentista ERC, según confirmó ayer el portavoz de IU, Ángel Pérez. Esa alternativa es vista con recelo por ICV, que teme ser desplazada en la candidatura.

"Hemos dicho que hablaríamos con todos y vamos a hablar: con ICV, ERC e Izquierda Republicana", dijo Pérez, aunque fuentes de la dirección ven "improbable" la alianza con ERC porque "choca con las políticas nacionales que defiende IU". Respecto a ICV, IU no quiere que vuelva a ocurrir como la última vez, cuando la alianza logró dos escaños pero el diputado de ICV se integró en un grupo (Los Verdes) distinto al de IU (Izquierda Unitaria).

Internet Everywhere de la de Orange

por fin alta capacidad  
y máxima velocidad  
unidas por solo 39€/mes

Navega sin límites con tu portátil a la máxima velocidad y accede a vídeos, noticias, fotos, correo, música, cotizaciones... Sin barreras en la red.

Contrátalo ahora y llévate por solo 1€ los tres primeros meses.

Tienes derecho a Internet, estés donde estés.

1414 orange.es y tiendas Orange

Orange es una marca de Orange S.A. Orange S.A. es una sociedad de capital español inscrita en el Registro Mercantil de Madrid, con domicilio en Calle de Alcalá 100, Madrid. Orange S.A. es una sociedad de capital español inscrita en el Registro Mercantil de Madrid, con domicilio en Calle de Alcalá 100, Madrid. Orange S.A. es una sociedad de capital español inscrita en el Registro Mercantil de Madrid, con domicilio en Calle de Alcalá 100, Madrid.